
До всеобщего ухода на карантин студенты 
РГУФКСМиТ успели «засветиться» во 
многих значимых турнирах: Кубки мира, 
Универсиада, чемпионаты России и так 
далее. В каких-то видах спорта наши 
ребята предсказуемо заработали медали, 
а где-то победы пришли впервые в нашей 
истории. О самых-самых интересных 
событиях — главный материал номера. 

Всероссийская универсиада
Сборная Москвы стала первой в  обще-
командном зачёте VI Всероссийской зим-
ней Универсиады, и спортсмены главного 
спортивного вуза страны внесли весомый 
вклад в этот успех, завоевав две золотые, 
три серебряные, пять бронзовых медалей 
и положив в копилку столичной команды 54 
очка из 136.

Игры проходили в четырех субъектах стра-
ны: Красноярске, Красноярском крае, 
Челябинске и Новосибирске. РГУФКСМиТ 
был представлен в соревнованиях по 
конькобежному спорту, лыжным гонкам, 
шорт-треку и женскому кёрлингу. 

Золотые награды в свою коллекцию завое-
вали конькобежец Егор Юнин на дистанции 
5000 метров и сборная девушек по кёрлингу. 

— Все участники Универсиады показали 
достойную игру, — рассказала участница 
студентка 2 курса кафедры конькобежного 
спорта, фигурного катания на коньках и кёрлинга 
Анастасия Мищенко. — Для нашей команды 
больших проблем не было, поскольку до этого 
мы принимали участие в соревнованиях более 
высокого уровня. Но всегда хочется получить 
медаль и помочь своему вузу. Представлять вуз 
— это очень достойно.

Легкоатлетические победы
Представители кафедры лёгкой атлетики 
им. Н. Г. Озолина успешно выступили сразу 
на нескольких мартовских турнирах. 

Три выпускницы взяли медали юбилейного 
чемпионата России: Анжелика Сидорова и 
Елена Коробкина — золото, Анна Чичерова 
— серебро. На том же турнире студентка 
РГУФКСМиТ Анастасия Николаева стала 
первой в беге на 60 метров, а Дарья 
Тихонова и Екатерина Вахрушева завоевали 
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серебро в эстафете 4х400. Студент 4 
курса Алексея Худяков также победил на 
чемпионате России — на командном. Атлет 
выиграл соревнования по метанию диска.

Сборная РГУФКСМиТ также выиграла 
студенческий чемпионат страны по легкой 
атлетике: в 20 видах из 30 завоеваны 5 золотых, 
7 серебряных и 6 бронзовых наград. 

На первенстве России среди юниоров Егор 
Грязнов стал вторым в беге на 60 метров, 
также серебро у студентки первого курса 
Лилии Мендаевой беге на 3000 метров. 
На этих же соревнованиях третьекурсник 
Никита Курбанов победил в прыжках в 
высоту, улучшив свой личный рекорд – 
2.24 метра, а Андрей Филатов занял второе 
место в тройном прыжке среди юношей. 
В эстафетном беге 4х400 метров команда 
Москвы была полностью представлена 
студентками нашего вуза. Светлана 
Кузнецова, Анна Микрюкова, Дарья Тихонова 
и Екатерина Вахрушева стали вторыми.

Чемпионат РССС по полиатлону
Сборная РГУФКСМиТ представляла 

столицу в четырехборье, куда входит 
стрельба, плавание 100 метров, бег на 
60 метров и на два километра, и заняла 
первое общекомандное место, а аспирант 
Андрей Митрофанов стал вторым в личном 
первенстве. 

— Это был первый выезд нашей сборной на 
всероссийские соревнования по полиат-
лону за всю историю. На стрельбе немного 
не хватило опыта, но за счёт функциональ-
ных дисциплин — бега и плавания — смогли 
отыграть очки, которые «не достреляли», — 
рассказал Андрей Митрофанов.

— Мы все очень эмоционально друг друга 
поддерживали, — вспоминает второкурс-
ник кафедры плавания Сергей Гордеев. — 
Когда ты бежишь два километра, партнёры 
по команде тебя поддерживают, говорят, 
какой темп держать, это действительно мо-
тивирует, заряжает. Когда я бежал, Никита 
кричал: «Давай, Серёга, за РГУФКСМиТ!» 
— и это заставляло ещё быстрее рвать, эта 
энергетика действительно чувствуется!

Продолжение на стр. 2
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— Олег Вячеславович, 
расскажите, с чего начиналось 
ваше увлечение спортом?

– В школьном возрасте, живя 
в небольшом провинциальном 
городе, какими только видами 
спорта я не занимался. В копилке 
— соревнования по настольному 
теннису, лыжам, боксу, шахматам. 
Играл за школу и город в футбол, 
баскетбол. Но видом спорта, 
предопределившим развитие 
жизни, стала лёгкая атлетика.  В 
памяти яркой и эмоциональной 
вспышкой осталась первая 
грамота за победу на первенстве 
области, это было в пятом классе. 
Благодаря легкой атлетике 
поездил по стране, нашёл 
хороших друзей и оказался в 
Москве, поступив в ГЦОЛИФК. 
Сейчас иногда по лапам 
боксёрским постукиваю и на лёд с 
клюшкой выхожу.

– Какой учитель оказал на вас 
наибольшее влияние?

– Каждый учитель давал что-
то своё. Каждый вольно или 
невольно влиял на отношение к 
жизни и формирование характера. 
Но, наверное, больше благодарен 
за «школу жизни» ДЮСШ и 
тренеру по лёгкой атлетике, 
который был не только отличным 
спортивным наставником, но и 
сильным коммуникатором, умело 
вовлекая мальчишек и девчонок в 
спорт и удерживая их в нём.

Каждая тренировка у него была 
атмосферной, интересной и, как 
сегодня модно говорить, «по 
фану». И как бы ни было тяжело 
тренироваться, и какие бы ни были 
сложные условия (а круглый год 

Ректор РГУФКСМиТ Тамара Михайлова 
выступила с докладом на Международ-
ном туристическом конгрессе «СНГ+Мир 
2020» в рамках Международного эконо-
мического форума государств-участни-
ков СНГ. Тема сообщения: «Научно-ин-
новационное и кадровое обеспечение 
индустрии туризма».

Ректор главного спортивного вуза от-
метила системные изменения в турин-
дустрии, рассказала присутствующим о 
реализации образовательных программ в 
РГУФКСМиТ, взаимодействии с органами 
власти и поделилась опытом вуза в сфере 
туризма. Тамара Михайлова обратила вни-
мание слушателей на то, что в РГУФКСМиТ 
традиционно проходит ежегодная неде-
ля туристской науки, которая включает в 
себя студенческие и международные на-
учно-практические конференции.

На Международном экономическом фо-
руме государств-участников СНГ за-
действованы представители более 70 
государств. Гости и участники обсужда-
ют новые экономические, социальные и 
экспертные возможности международной 
интеграционной коммуникационной про-
граммы «СНГ+МИР». По мнению экспер-
тов, форум способствует развитию кон-
структивного диалога власти и бизнеса.

Своей целью мероприятие ставит даль-
нейшее развитие стратегического эконо-
мического сотрудничества государств-у-
частников СНГ, укрепление стабильности 
и расширение многостороннего кон-
структивного диалога.

В рамках форума прошло пленарное за-
седание, конгресс, тематические секции, 
дискуссионные площадки, контактно-ко-
операционная биржа, выставки-презен-
тации, торжественное награждение па-
мятным знаком «Лидер бизнеса СНГ».

В Международном экономическом фору-
ме приняли участие заместители глав Пра-
вительств, государств – участников СНГ, 
министры, руководители Исполнительно-
го Комитета СНГ, Евразийской экономиче-
ской комиссии, Шанхайской организации 
сотрудничества, Союзного государства, 
представители государственной и ис-
полнительной власти, реального сектора 
экономики, торгово-промышленных па-
лат, отраслевых объединений, банковских 
сообществ, предприниматели союзов и 
ассоциаций туриндустрии, ИТ - структур 
ближнего и дальнего зарубежья, предста-
вители средств массовой информации, 
зарубежные гости и партнеры.

Анастасия Шитова,
 2 курс кафедры рекламы, связей 

с общественностью и социально-гуманитарных 
проблем
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Winter Moscow Open
В открытом зимнем чемпионате Москвы 
«Winter Moscow Open» по теннису 
участвовали студенты РГУФКСМиТ. 
Студентка заочной формы обучения 
кафедры тенниса Екатерина Казионова 
стала победительницей в одиночном 
разряде. В титульном матче Екатерина 
в трёх сетах сломила сопротивление 
другой студентки-заочницы главного 
спортивного вуза Камиллы Рахимовой. 

Драматичным получился женский пар-
ный финал, его судьбу решил чемпион-
ский тай-брейк, удача в котором улыб-
нулась студенткам-заочницам нашего 
вуза Софье Лансере и Камилле Рахи-
мовой. Легко взяв первый сет против 
Нателы Дзаламидзе и Валентини  Гра-
матикополу, Лансере и Рахимова отдали 
соперницам вторую партию, но смогли 
настроиться на решающий тай-брейк 
и выиграли его. Камилла поставила эф-

фектную точку в этом поединке, выпол-
нив эйс на матчболе.

Новые ступени Кубков мира
Историческое событие произошло 
в российском фристайле: впервые 
наша спорстменка выиграла Кубок 
мира в дисциплине хаф-пайп. Малый 
хрустальный глобус завоевала студентка 
3 курса кафедры лыжного спорта 
Валерия Демидова.

— Перед сезоном я просто 
готовила свою программу. И уже 
на соревнованиях, видя уровень 
соперниц, понимала, насколько высоко 
могу быть, — рассказала Валерия.

А вот студентка-заочница Ульяна 
Баташова пока успела принять участие 
только в одном этапе своего Кубка мира 
— по современному пятиборью. В Каире 
спортсменка финишировала второй. 
Дальнейший сезон здесь пока на паузе.

– в жару, в холод и слякоть — мы 
тренировались на улице) всегда 
шли на тренировку с большим 
желанием. Спортшкола была и 
тусовкой друзей, и социальным 
лифтом, благодаря которому 
многие ребята поездили по 
стране, нашли и реализовали 
себя в жизни.

— Когда вы заканчивали обучение 
в вузе, думали, что будете 
преподавать?

– Как-то всё само собой 
складывалось. На последнем 
курсе я уже работал в одном 
из подразделений вуза, летом 
— в приёмной комиссии. 
Продолжение карьеры в 
университете напрашивалось. 
Получив диплом, направился 
в аспирантуру на кафедру 
культурологии с прицелом на 
то, что она открывает новую 
специальность «Связи с 
общественностью». Ко всему 
прочему, наследственность 
взяла своё — в роду многие были 
педагогами.

– Какие были ощущения от 
первого опыта преподавания?

– Особых волнений не было, так 
как ещё в школе помогал тренеру 
на занятиях в младших группах. 
В вузе на каждом курсе были 
педагогические и тренировочные 
практики.

Переход к преподаванию на 
кафедре рекламы и PR не был 
таким уж сложным, но готовиться 
к занятиям приходилось 
упорно и ответственно. Я 
стал куратором у студентов 
первого набора. Индустрия 

PR ещё формировалась. Надо 
было соответствовать статусу 
преподавателя новомодной 
дисциплины.

– Почему абитуриентам, 
поступающим на рекламу и PR, 
стоит выбрать именно наш вуз?

– В РГУФКСМиТ всё живёт 
спортом. Здесь есть уникальная 
возможность учиться и 
развиваться в активной 
«спортивной среде». Здесь 
много площадок для практики, 
стажировки. За годы деятельности 
кафедры сформировался пул 
выпускников, работающих 
в спортивной индустрии и 
являющихся потенциальными  и 
реальными работодателями. У 
кафедры есть свои проекты и базы 
практики, которые позволяют 
быстро получить необходимые 
навыки и умения для последующей 
профессиональной деятельности.

– Кстати, о кафедральных базах 
практики. Речь идёт о спортивных 
клубах?

– Да, у наших студентов есть, 
считаю, уникальная возможность, 
получить «бразды правления» 
и «карт-бланш» на пиар-
деятельность в любительском 
хоккейном клубе и женском 
студенческом баскетбольном 
клубе нашего университета.

С кафедрой баскетбола 
заключено партнёрское 
соглашение о том, что студенты-
пиарщики помогают продвигать 
команду. 

— В хоккее речь, видимо, идет о 
клубе «Ядрёный вождь». Чем он 
интересен?

— Тем, что с 2013 года в нём 
менеджерами являлись наши 
студенты. Уверен, большинство 
из них (если не все) могут 
сказать спасибо за возможность 
погрузиться в процесс развития 
спортивного проекта на 100%, 
а также принять участие в 
организации большого числа 
матчей и турниров.

– Что нужно, чтобы стать 
менеджером одной из команд?

– Просто обозначить своё 
желание. Написать или позвонить. 
Остальное – дело техники. Мы 
подберём функционал по душе 
и определим объём интересной 
работы, которая будет помогать 
и учёбе, и трудоустройству в 
спортивной индустрии.

– У вас есть смешная история, 
которую вы часто вспоминаете 
вместе со своей командой?

– Как и у любого спортивного 
коллектива, у «индейцев» много 
весёлых историй «из раздевалок 
и со скамеек запасных», с 
тренировочных сборов и 
корпоративных мероприятий. 
Но расскажу о самой 
примечательной — как «Ядрёный 
вождь», а вместе с ним и Ночная 
хоккейная лига вошли в историю 
мирового хоккея.

В 2014 году студенты сделали 
онлайн-трансляцию, это была 
их профессиональная «проба 
пера». Трансляция запускалась 
с трудом и с нервами, наладить 
её удалось буквально с первым 
вбрасыванием.

Благодаря ей (и, соответственно, 
видеосъёмке) один из спорных 
эпизодов игры рассматривался 
впоследствии экспертами 
судейских комитетов Федерации 
хоккея России и Континентальной 
хоккейной лиги. Один из 
«индейцев», пробивая буллит, 
сначала уехал с шайбой в 
угол площадки, после чего 
сместился в центр и забросил 
шайбу, которая, кстати, стала 
для «вождей» победной. Когда 
российские структуры не смогли 
дать однозначный ответ на 
вопрос, надо ли было засчитывать 
шайбу, к разбору подключилась 
и Международная федерация 
хоккея.

На ежегодном симпозиуме 
чиновники IIHF после просмотра 
видеозаписи, сделанной «на 
коленке» студентами кафедры, 
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Часть команды, часть корабля!

Хоть чирлидинг уже давно засел в сердца 
российских спортсменов, не  все 
воспринимают этот вид деятельности как 
полноценный вид спорта. В чире есть два 
направления. Первое — «перфоманс», в нём 
соединяются танцы (джаз, хип-хоп, фристайл) 
с элементами акробатики. Бывают командные 
выступления и двойки. Второе направление — 
акробатическое. Я сама занимаюсь в женской 
команде, про эту дисциплину и расскажу вам 
подробнее.

Чирлидинг сочетает в себе акробатику, станты 
(поддержки) и пирамиды. Максимальное 
количество спортсменов в этом виде — 24 
человека. Тренировки мы обычно начинаем с 
пробежек и прыжков через скакалку. Далее 
идёт небольшой акроблок: походка на носках, 
пятках, кувырки вперёд и назад, стойки на руках, 
уход в кувырок, прыжки вдаль, махи, мостики. 
Затем команда встаёт на общую растяжку, 
после которой переходит к акробатике.

После выполнения акробатических элементов 
переходим к отработке стантов – 24 человека 
делятся по росту и весу. Самых лёгких и 
невысоких мы называем флаеры, они у нас 

летают. Девочки, кто посильней и примерно 
одного роста, становятся в базу с двух сторон 
от флаера, а сзади флаера стоит страхующий 
(или задняя база, споттер). Бывают ещё 
передние базы, но чаще всего в станте только 
четыре человека. 

Станты делаем одинаковые, отрабатываем 
синхронность. Флаер запрыгивает в начальное 
положение «чикен»: базы держат руки у пупка, а 
флаер держится на руках и запрыгивает в руки 
к базам. «Летуна» поднимают на уровень шеи 
(второй этаж), где он выпрямляет колени. Самый 
высокий уровень — это третий этаж, когда базы 
выпрямляют руки с флаером вверх. В стантах 
выполняются разные упражнения. Зрителям 
чаще всего нравятся баскеты — это когда 
«лётчицу» кидают вверх, она выполняет сальто 
и приземляется в положение лежа (кредл).

После отработки стантов переходим к 
пирамидам. В пирамидах бывают нижние базы, 
средние (маунтеры) и флаеры третьего уровня. 
Нижние базы держат на своих плечах средних, 
а флаеров третьего уровня закидывают 
на самый верх. Пирамиды – одни из самых 
опасных элементов чирлидинга, но и самые 

завораживающие.

Всё это мы соединяем в одну цельную 
программу на две с половиной минуты, 
где каждая секунда расписана и каждый 
спортсмен знает своё место.

После отработки акробатики, стантов, 
баскетов и пирамид мы переходим к кричалке. 
Кричалка — это тоже важная часть чирлидинга, 
ведь именно она задаёт настроение! В ней 
есть таблички, рупоры, помпоны, флаги и много 
чего ещё.

Как же тренер собирает 24 человека на 
тренировке? И что будет, если хоть одного 
нет? На самом деле всё очень серьёзно. На 
тренировках нужно быть всем, потому что 
важен каждый. Допустим, нет одного флаера 
третьего уровня, тогда и нет пирамид. Нет 
страхующего — прыжки невозможны. Так что 
ответственность в чирлидинге — это самое 
главное, ведь когда ты занимаешься командным 
видом спорта, то работаешь не только на себя, 
но и на всех. Как говорится: «Часть команды, 
часть корабля!»

За РГУФКСМиТ!

Продолжение. Начало на стр. 1

«В РГУФКСМиТ всё живёт спортом»
Доцент РГУФКСМиТ Олег Майоров — о пиаре в спорте, влиянии студентов 
кафедры на мировой хоккей и о том, как стать звездой спортивных СМИ 

Полина Беденко,
2 курс кафедры рекламы, связей с общественностью

и социально-гуманитарных проблем

приняли решение внести 
корректировки в «Правила 
хоккея», которые закрепили 
правомерность подобного 
рода действий при реализации 
штрафного броска, которые 
продемонстрировал нападающий 
«Ядрёного вождя».

Сложно даже представить, что 
было бы с мировым хоккеем, если 
бы трансляции не было (смеётся).

– Расскажите, на кого равняетесь 
в работе, в жизни, в спорте?

– Как таковых кумиров у меня 
нет. У разных людей старюсь 
брать лучшее. Стараюсь учиться 
у тех, кто достигает целей, 
кто интересен как человек и 
профессионал.

– А есть ли у вас цитата или 
выражение, которое вас 
вдохновляет?

– Для вдохновения беру с полки 
книгу «10000 мудрых мыслей 
великих людей». Открываю на 
первой случайной странице. Как 
правило, всегда нахожу нужное 
для себя и для мотивации других.

– Что можете сказать о ситуации, 
связанной с переходом на 
дистанционное обучение из-за 
коронавируса? Хорошо это или 
плохо для нас?

– Это данность, которую надо 
принять. С одной стороны, 
утрачивается возможность 
контактной работы и 
взаимодействия студентов 
и преподавателей глаза в 
глаза. С другой стороны, 
есть возможность подумать 
о поиске и внедрении 
актуальных и интересных форм 
передачи образовательной и 
деловой информации, обмена 
технологиями и опытом. Есть 
повод заняться придумыванием 
и реализацией проектов в 
интернете. Можно подумать и 
о построении персонального 
бренда, работая в социальных 
сетях. Главное – не унывать и 
стремиться к лучшему!

Биография

Майоров Олег Вячеславович
Доцент	кафедры	рекламы,	связей		с	общественностью	и	социально-

гуманитарных	проблем,	кандидат	педагогических	наук,	кандидат	в	

мастера	спорта	по	лёгкой	атлетике,	выпускник	РГУФКСМиТ.



Полина Лисицына, 2 курс кафедры
государственного управления и 
молодёжной политики

9 шагов  по  профилактике 
коронавирусной инфекции

Главным событием марта в России и в мире, к сожалению, стала 
вспышка заболеваемости коронавирусной инфекцией, за которой 
последовали отмены и переносы множества мероприятий.  Наш 
фотокорреспондент изучила основные рекомендации медиков 
по профилактике и сделалка ним иллюстрации.

Воздержитесь от посещения 
общественных мест: торговых 
центров, спортивных и зрелищных 
мероприятий, транспорта в час пик

Дезинфицируйте гаджеты, оргтехнику и 
поверхности, к которым прикасаетесь

Обеспечьте в помещении 
влажную уборку с помощью 
дезинфицирующих средств и 
частое проветривание

Избегайте близких контактов и 
пребывания в одном помещении 
с людьми, имеющими видимые 
признаки ОРВИ (кашель, чихание, 
выделения из носа)

Пользуйтесь при кашле или чихании 
одноразовой салфеткой или 
платком, прикрывая рот. При их 
отсутствии чихайте в локтевой сгиб

Мойте руки с мылом и водой 
тщательно после возвращения с 
улицы, контактов с посторонними 
людьми

Ограничьте по возможности при 
приветствии тесные объятия и 
рукопожатия

Используйте одноразовую 
медицинскую маску в 
общественных местах, меняя её 
каждые 1-2 часа

Оставайтесь дома. При ухудшении 
самочувствия вызовите врача, 
проинформируйте его о местах 
своего пребывания за последние 
две недели, возможных контактах


